



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung am 22.09.2015

Sitzungsleitung: Angelika Röhrmoser
Protokollant: Johann Lamminger
Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr
Sitzungsende: 22:00 Uhr

Anwesende Teilnehmer:

Pfarrer Jure Zirdum	Pfarradministrator
Angelika Röhrmoser	Vorsitzende
Michael Schmuck sen.	Stellv. Vorsitzender
Johann Lamminger sen.	Schriftführer
Bernhard Baumgartner	Dekanatsvertreter
Alfred Tüllmann	Dekanatsvertreter
Josef Bichl	PGR-Mitglied
Silvia Golshani	PGR-Mitglied
Kathrin Anne Hanses	PGR-Mitglied
Katharina Hinterholzer	PGR-Mitglied
Beate Kröll	PGR-Mitglied
Matthias Ludwig	PGR-Mitglied
Michael Mücke	PGR-Mitglied
Leonhard Weis	PGR-Mitglied
Judith Seipel	Gemeindereferentin
Hubert Atzinger	Diakon
Stephanie Humpel	Kirchenpflegerin

Entschuldigt sind:

Maria Lettenmayr	PGR-Mitglied
------------------	--------------

1. Eröffnung und Begrüßung

Die Vorsitzende Angelika Röhrmoser begrüßt die Teilnehmer der Sitzung.

2. Geistliches Wort

Gemeindereferentin Seipel liest den Text „Manchmal ...“

3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 25.03.2015

Das Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 17.06.2015 wird einstimmig angenommen.

4. Vorstellung der neuen Mitarbeiter der Pfarrei

Die neue Pastoralreferentin stellt sich im Rahmen der PGR-Sitzung kurz vor.

Die offizielle Begrüßung von Pastoralreferentin Seipel soll im Pfarrgottesdienst am Erntedank-sonntag stattfinden.

5. Aktuelle Berichte

- Ehe und Familie

- Beim Tag der Generationen war trotz Regenschauers eine gute Beteiligung. Die Organisation hat gut funktioniert.

- Soziales Netzwerk: Für die Nachbarschaftshilfe findet die Jahrshauptversammlung mit Neuwahlen am Montag, den 16.11.15 um 19:00 Uhr im Sitzungssaal des Rathauses statt.
- Jugendarbeit
 - Die größeren Pfadfinder führen in den Sommerferien nach Schweden.
 - Beim Ironscout belegten die Rover den 3. Platz.
 - Anfang November findet wieder ein Hüttenwochenende statt.
 - Ökumenische Arbeit
 - Die evangelische Pfarrstelle Feldkirchen-Westerham ist jetzt mit dem 29-jährigen Daniel Fischer besetzt.
 - An der ökumenische Kinderbibelwoche nahmen ca 85 Kinder teil.
 - Öffentlichkeitsarbeit
 - Die Bergmesse fand nach 3 Absagen in Folge wieder statt und war gut besucht.
 - Die Aktion beim Ferienprogramm war gut besucht und lief reibungslos ab.
 - Für den Kirchenzettel ist eine Dauer von ca. 6 Wochen günstig.
 - Altenarbeit
 - Der Ausflug nach München Thalkirchen war schön, es nahmen 48 Personen aus Feldkirchen und 8 Personen aus Laus teil.
 - Am 05.10. soll ein Ausflug nach Birkenstein stattfinden.
 - Liturgie
 - An der Wallfahrt nach Weihenlinden nahmen 30 Personen teil. Der Marsch dauerte 2 Stunden. Die geplante Durchführung als Sternwallfahrt hat nicht geklappt, da an dem Termin am 1. Sonntag im September viele Organisatoren in Urlaub waren.
 - Von den Firmlingen wurden 1.540,-- € an Spenden für verschiedene Organisationen gesammelt.
 - Feste und Feiern
 - Das Pfarrfest brachte einen Erlös von 800,-- € als Spende für den Pfarrheimneubau. Für das Abspülen muss eine andere Lösung als das Spülen in der Pfarrheimküche gefunden werden: möglichst unten, z.B. das Spülmobil von Höss.
 - Die Feier an Fronleichnam ergab einen Erlös von 303,-- € als Spende für den Pfarrheimneubau.
 - Beim Stehempfang der Firmung war der Saal sehr voll, das Büffet wurde komplett verzehrt.
 - Frauenbund
 - Aus dem Kaffee- und Kuchenverkauf am Pfarrfest ergab sich eine Spende von 500,-- € für den Pfarrheimneubau.
 - Der Ausflug geht nach München, Schloss Nymphenburg und Stadtführung.
 - Für das Patrozinium wurde eine Laurentiusgirlande gebunden, der Stehempfang für die Firmlinge wurde durchgeführt und für das Erntedankfest wurde eine Erntekrone gebunden.

6. Pfarrverbandsgründung

- Der Gründungsgottesdienst am 25.10. beginnt um 10.00 Uhr in St. Laurentius mit einem Kirchenzug ab der Salzstraße. Die Lesungen werden von Laus und Höhenrain vortragen, die Fürbitten von Feldkirchen-Westerham. Hr. Schmuck jun. soll fotografieren (lautlos).
- Als Symbolhandlung soll das Emblem des Pfarrverbands als Puzzle auf einer Holztafel zusammengesetzt werden.
- Das Regionalteam, sowie der Pfarrverband und die eingeladene Geistlichkeit wird zum Essen eingeladen.
- Für den Stehempfang sollen jeweils 10 Platten mit Snacks (Fingerfood) hergerichtet werden. Bei schönem Wetter soll er im Pfarrgarten stattfinden (besser als Dorfplatz).

Die Annahme der Platten erfolgt ab 8.00 Uhr (Röhrmoser, Kröll), um die Getränke kümmert sich Hr. Schmuck. Es werden nur Flaschen ausgegeben, keine Gläser. Der Aufbau findet am Samstag um 14.00 Uhr statt. Es werden mind. 4 Leute gebraucht.

- Beim Aufräumen helfen alle, die nicht zum Essen eingeladen sind.

7. Visitation

Startgottesdienst ist am Samstag, 26.09. um 18.00 Uhr in Bad Aibling. Alle Pfarrgemeinderäte sind eingeladen.

Für die Visitation erhält die Pfarrei eine Fahne, die ausgehängt werden soll und danach wieder zurückgegeben wird.

Für die Vertretertreffen der verschiedenen Gruppen erhalten die ausgewählten Akteure eine Einladung. Es ist zu klären, ob alle Einladungen verteilt wurden.

Wenn Anfragen an den Bischof gestellt werden, soll das über den Pfarrverbandsrat erfolgen. Die Visitation in unserer Pfarrei findet am Donnerstag, den 12.11.15 von 15:00 bis 20:30 Uhr statt. Ab 15:00 Uhr Treffen mit dem Pastoralteam, ab 16:00 Uhr Einzelgespräche, ab 17:00 Uhr Abendgebet in der Kirche, ab 17:30 Uhr Treffen mit Kinder- und Familiengottesdienstteams, ab 19:00 Uhr Treffen mit PV-Rat ohne Pastoralteam aber mit kleiner Brotzeit im Jugendraum. Die Häppchen organisieren die Damen des Pfarrbüros, Frau Röhrmoser nimmt sie ½ Std. vor dem Treffen entgegen und bereitet die Getränke vor.

8. Pfarrheimneubau

Die Kirchenverwaltung hat das neue Konzept angenommen, der F2-Antrag wurde gestellt. Eine gemeinsame Bauphase von Kindergarten und Pfarrheim ist aus Zeit- und Kostengründen anzustreben. In den Sommerferien 2016 zieht der Kindergarten aus den alten Räumen aus, im Herbst 2016 ist Baubeginn. Das Pfarrfest 2016 ist die letzte Aktion im alten Pfarrheim, danach wird es ausgeräumt.

9. Flüchtlinge in der Gemeinde

270 Flüchtlinge sollen in der Gemeinde untergebracht werden. Für den Helferkreis soll eine Mitwirkung der Pfarrgemeinde spontan und kurzfristig nach Bedarf erfolgen.

10. Verschiedenes

- Weihnachtsfarrbrief:
Der Pfarrbrief soll zum 2. Advent (06.12.) erscheinen.
Die erste Redaktionssitzung ist am 07.10., die zweite am 29.10.2015.
Abgabe der Artikel bis 27.10.2015.
Der Druck erfolgt ab 18.11.2015.
- Caritasbriefe:
Es werden Freiwillige für das Verteilen (nur in Briefkasten werfen, nicht klingeln) gesucht.
- Friedhof:
Nur die Firma Schmied darf am Friedhof graben (Bestattervertrag). Werden andere Bestattungsunternehmen beauftragt, ist das Vorgehen intern zu koordinieren.

Nächster Sitzungstermin: **Dienstag, 17.11.2015, 20.00 Uhr**
in den Jugendräumen des Pfarrhauses (Werktagskirche)